
7 НОября 2024 г.                                                                                               АВАНГАрД                                                                                                                    3 стр.

На недавно прошедшей сессии областного маслихата депутат от партии «Ақ жол» 
Мамедов Р. Ю. вновь поднял вопрос дефицита врачебного персонала в нашей районной 
больнице и выступил с предложением об увеличении пособий врачам, направляемым 
в наш регион. Сегодня Руслан Юрисович – гость нашей рубрики.

Новый вид мошенничества с садака

- Руслан Юрисович, нач-
нем разговор с того вопроса, 
с которым Вы выступили на 
сессии. 

- Проблема дефицита меди-
цинских специалистов в нашей 
районной больнице и связанная 
с ней необходимость повышения 
подъемных пособий врачам, 
прибывающим в регион, назрела 
уже давно. 

На поднятый вопрос я по-
лучил ответ, что с преобразо-
ванием районной больницы в 
многопрофильную региональную 
клинику, которое планируется в 
следующем году, обеспечени-
ем медицинского учреждения 
кадрами будет заниматься об-
ластной департамент здраво-
охранения. Запрос по поводу 
увеличения подъемных пособий 
для специалистов, прибывающих 
в наш район, зафиксирован в 
протоколе сессии. Надеюсь, что 
сумею продолжить работу в ре-
шении этого вопроса.

- Насколько сложно досту-
чаться?

- Не скажу, что легко. В нашей 
сфере деятельности необходимо 
быть компетентным во многих 
вопросах, обладать качествами, 
позволяющими строить правиль-
ный, конструктивный диалог, 
умением точно формулировать 
свои требования, быть тактич-
ным, обладать способностью к 
дипломатии. 

Невозможно решать пробле-
му, не зная ее изнутри. Когда 
я начал заниматься вопросом 
открытия гемодиализного центра 
в районной больнице, я ознако-
мился с материалами касаемо 
системы ОСМС, алгоритма по-
лучения лекарственных средств 
отдельными категориями граж-
дан. Работа трудоемкая, требует 
много времени.

- Руслан Юрисович, перей-
дем к конкретным вопросам. 

Ввод многопрофильной 
больницы планируется в сле-
дующем году, который не за 
горами...  

- Проектно-сметная докумен-
тация на восстановление здания 
бывшей поликлиники имеется. 
Приложу все усилия, чтобы в 
здании поликлиники был произ-

веден капитальный ремонт.
 - Как сегодня обстоит си-

туация с кадрами в нашей 
районной больнице?

- В начале года дефицит со-
ставил сорок врачей. За девять 
месяцев текущего года при-
влечены восемь специалистов, 
ожидается прибытие еще двух 
врачей. Необходимо сделать все 
возможное, чтобы эти специали-
сты закрепились в нашем районе.

- Учитывая, что на тер-
ритории района действует 
достаточное количество пред-
приятий обрабатывающей и 
золотодобывающей промыш-
ленности, наиболее острым 
вопросом является экологи-
ческая составляющая реги-
она. Эта проблема играет не 
последнюю роль в нежелании 
специалистов ехать в наш 
регион.

- Здесь мы говорим о соци-
альной ответственности бизнеса. 
Эти три слова включают в себя 
всю систему природоохранных 
мероприятий. Пользователи 
недр должны думать не только о 
прибыли, но также и о будущем 
региона, его людях. Со стороны 
местной исполнительной власти 
должен быть строгий контроль 
по соблюдению предприятиями 
обязательств экологического 
паспорта. Речь идет о создании 
вокруг предприятий лесополос, 
постоянной модернизации си-
стем фильтрации, пылеотведе-
ния и других мероприятиях.

- Что скажете о состоянии и 
качестве дорог в районе?

- Скажу одно: состояние не-
удовлетворительное, качество 
оставляет желать лучшего. Про-
блема в некачественном проек-
тировании, когда допускаются 
ошибки и недочеты. В итоге при-
ходится многое переделывать. 

- Городское озеро стало 
притчей во языцех. Будет ли 
оно когда-нибудь приведено в 
надлежащий вид?

- Я встречался с руководите-
лями ТОО «Комаровское горное 
предприятие». Предприятие го-
тово профинансировать очистку 
озера и подвести источник пита-
ния воды. Но открытым остается 
вопрос его обслуживания.

- Следующий год объявлен 
годом рабочих профессий. 
Сегодня сложилась ситуация, 
когда хорошего специалиста 
любой сферы днем с огнем не 
сыскать. 

- Совсем недавно встречался 
с работниками АО «Костанай-
ские минералы», КГП «Житика-
ракоммунэнерго». На встрече 
шла речь о повышении статуса 
рабочей профессии, были вы-
слушаны проблемы работников. 
Ситуация такая, что в основном 
работники данных предприятий 
- люди старше 35-ти лет. Кто 
придет им на смену? Проблема, 
которую нужно срочно решать. 

Да, сегодня найти хорошего 
сварщика, механизатора, мо-
ториста и других специалистов 
рабочих профессий - проблема. 
Сейчас работать токарем никто 
не хочет, да и не может. Моло-
дежь хочет легко зарабатывать 
большие деньги. Они не понима-
ют, что, освоив секреты рабочей 
профессии, можно достойно жить. 

Мы пришли к тому, что уте-
ряли идеологию труда, когда 
человек готов взять на себя 
определенную ответственность 
за результаты своего труда 
перед рабочим коллективом, 
работодателем.

Повышение статуса рабочего 
человека – не громкие слова, это 
веление времени.

Кстати, я совсем недавно 
освоил профессию токаря. Могу 
выполнить ремонт гидравличе-
ских систем высокого давления. 
Испытываю колоссальное удо-
вольствие, что это у меня хорошо 
получается. 

Никогда не поздно учиться 
и осваивать новые профессии. 

- Наболевшая тема – Иловая 
гора.

- По этому поводу выскажу 
свое видение проблемы. Счи-
таю, что эта  территория должна 
быть капитально огорожена без 
доступа населения к ней, име-
ющиеся трещины должны быть 
тщательно и правильно закон-
сервированы, вокруг территории 
создана лесополоса. 

- Два месяца назад были 
установлены случаи использо-
вания материала Иловой горы 

в строительных целях.
- Это вопиющее нарушение 

существующего закона. Мы все 
в ожидании, что точки над «i» в 
этом вопросе поставят соответ-
ствующие органы и виновники 
будут обязательно наказаны. 

- При укладке брусчатки 
используются материалы, 
вызывающие сомнения по по-
воду их безопасности.

- Здесь уместно сказать, что 
используется отсев от горной 
породы, безопасный для исполь-
зования наружных работ. 

- Как часто Вы встречаетесь 
с избирателями? Где жители 
могут с Вами встретиться?

- Смею надеяться, что мно-
гие в городе меня знают, часто 
останавливают на улице, просят 
помочь, звонят по телефону. 
В ближайшее время планирую 
открыть штаб, куда жители будут 
иметь возможность приходить и 
обращаться с проблемами.

Многие вопросы направляет 
мне областной филиал партии 
«Ақ жол», областной маслихат.

У  меня  ес ть  с траница 
mamedov_r.y. в «Инстаграм».

- Что для Вас главное как 
для депутата?

- Главное – желание и стрем-
ление помочь. Если передо мной 
возникает проблема, требующая 

решения, я становлюсь этакой 
«занозой», и делаю все от меня 
зависящее для решения про-
блемы. В этом важно не успока-
иваться. Как говорится, чтобы 
добиться результата, хороши 
все средства. Этими средствами 
становится детальное изучение 
вопроса с целью достичь пони-
мания проблемы, многократные 
обращения в соответствующие 
органы и многие другие мо-
менты. Это работа, требующая 
времени и сил.

- Ваши планы и задачи на 
ближайшее будущее.

- Мои планы связаны с теми 
вопросами, о которых мы гово-
рили: своевременное открытие 
многопрофильной больницы, 
проведение капитального ре-
монта здания школы № 4, ме-
роприятия по благоустройству 
городского озера, работа с АО 
«Костанайские минералы» по 
системе фильтрации.

- Руслан Юрисович, желаем 
Вам успехов в Вашей сфере 
деятельности. 

P. S. Наша беседа с депу-
татом прерывалась много-
численными телефонными 
звонками. Чувствовать свою 
полезность и нужность мно-
гого стоит. 

Тогжан ЖАМАНКУЛОВА.

Когда сосед ПРОТИВ
кОммуНАлкА

В начале отопительного сезона 
батареи сей же час «оживают» 
далеко не в каждом доме.

- Живу в пятиэтажке и каждый 
год сталкиваюсь с одной и той же 
проблемой: отопление дают, но 
трубы холодные из-за того, что со-
седи с верхнего этажа отказывают-
ся спускать воздух, а управляющая 
компания бездействует, - говорит 
Наталия Медведева.

Воздух в системе отопления - 
это довольно частое явление в на-
чале отопительного сезона. Даже 
в грамотно спроектированной и 
правильно смонтированной си-
стеме могут возникать воздушные 
пробки, которые становятся причи-
ной нарушения циркуляции тепла. 
Ведь в холодной воде содержится 
большое количество воздуха, 
который при нагревании (включе-
нии отопления) высвобождается и 
образует воздушные пробки.

Решение проблемы в данном 
случае весьма простое - необхо-
димо удалить воздух из системы 
отопления, и всего-то. Сделать это 
могут специалисты управляющей 
компании в разных местах в зави-
симости от системы вашего дома: 
на чердаке, в подвале или в квар-
тирах жильцов верхних этажей.

В последнем случае чаще всего 
и случаются проблемы. Без разре-
шения попасть в квартиру к людям, 
живущим на верхних этажах, специ-
алисты, само собой, не могут. Что 
делать, если человек противится: 

сам не хочет спустить воздух и 
специалистам дверь не открывает?

По мнению юриста Светланы 
Абдрашитовой, самым простым 
вариантом решения этой пробле-
мы на сегодняшний день остается 
мирное урегулирование:

- Лучше договориться, объяс-
нив соседям, что их отказ впустить 
специалистов в квартиру для 
обслуживания общего имущества 
может негативно сказаться на си-
стеме отопления в целом.

В случае, если мирное уре-
гулирование вопроса не подхо-
дит, то управляющая компания 
должна составить акт о том, что 
человек отказывает в доступе в 
помещение, а после обратиться в 
суд, опираясь на ст. 38 Закона «О 
жилищных отношениях».

Лишь получив судебное раз- 
решение, специалисты смогут 
получить доступ к приборам ото-
пления без спроса собственника.

- Но суд - это не быстро. А 
сбой в работе системы отопле-
ния чреват, - говорит Светлана 
Абдрашитова. - Поэтому если есть 
возможность спустить воз- дух в 
подвале, то лучше так и сделать.

Важно знать, что после пере-
дачи заявления в управляющую 
компанию вы вправе спрашивать 
о ее действиях. Если управляющая 
компания бездействует, смело от-
правляйтесь в местную жилищную 
инспекцию с жалобой.

«КН».

Разговор с депутатом

Подход с приставкой евро-
«Уже много раз слышал раз-

говоры о европротоколе, который 
ввели в Казахстане. Неужели 
этой услугой может воспользо-
ваться любой водитель в случае 
небольшой аварии? И сколь-
ко людей ее уже оформили?»

С. АБЫЛГАЗИЕВ.
Действительно, с 1 января 

2024 года в РК стал применяться 
европротокол - упрощенный по-
рядок урегулирования страхового 
случая при дорожно-транспорт-
ном происшествии. Причем это 
делается без участия сотрудников 
полиции и не нужно решение суда. 
Правда, оформление европрото-
кола возможно при определенных 
условиях:

• в ДТП участвуют только два 
транспортных средства;

• у обоих участников ДТП име-
ются действующие страховые 
полисы;

• не причинен вред жизни и здо-
ровью, и не пострадало имущество 
третьих лиц;

• эти водители пришли к согла-
сию о том, кто является виновни-
ком аварии, а кто пострадавшим;

• они решили, что размер ущер-
ба не превышает 100 МРП (в 2024 
году это равно 369200 тенге).

Если сложившаяся ситуация 
соответствует этим критериям, то 
участники аварии могут оформить 
ее в онлайн-режиме. Для этого 
нужно скачать на мобильный теле-

фон приложение «Европротокол», 
заполнить все необходимые поля, 
сфотографировать поврежденные 
части авто и подать документы 
для получения страховой выпла-
ты. Средний срок ожидания - от 
шести до десяти дней. Ранее дан-
ный процесс занимал около двух 
месяцев.

Что касается статистики 
оформления европротокола с мо-
мента его введения, то в общем 
доступе данных на сегодняшнюю 
дату нет. Последние по состоянию 
на 20 мая: зафиксировано 2990 
обращений по европротоколу. В 
графе «Костанайская область» на 
эту дату значится 141 обращение.

«КН».

ПДД

Ответственность за данное слово

В Казахстане с недавнего вре-
мени участились случаи мошенни-
чества с использованием религи-
озных мотивов и благотворитель-
ности под названием «садака», 
сообщает Zakon.kz.

Как говорится в Telegram-канале 
aqparatsaqsysy, который информи-
рует казахстанцев о новых видах 
мошенничеств, злоумышленники, 
прикрываясь исламом и другими 
религиями, активно просят пожерт-
вования, якобы на помощь нуждаю-
щимся, строительство мечетей или 
поддержку малоимущих семей.

Специалисты интернет-ресурса пе-
речислили основные схемы, на которые 
гражданам стоит обратить внимание.

Фальшивые онлайн-сборы
В социальных сетях появляются 

страницы и объявления, где от име-
ни благотворительных фондов или 
известных религиозных деятелей 
собираются деньги на садака.

Поддельные аккаунты, сайты или 
мессенджер-рассылки призывают 
сделать перевод на карту, но собран-
ные средства идут в карман мошенни-
ков. Рекомендуем проверять наличие 
официальных сайтов и реквизитов, 
прежде чем делать перевод.

«Доверенные люди»
Зачастую мошенники представ-

ляются представителями известных 
мечетей или организаций, собирая 
пожертвования лично.

Они могут предоставлять под-
дельные сертификаты или докумен-
ты, чтобы убедить вас в подлинности 
их намерений. Чтобы избежать 
обмана, всегда уточняйте в самой 
организации, имеют ли они отноше-
ния к данным лицам.

Вовлечение пожилых людей
Часто мошенники нацеливаются 

на пожилых людей, которые более 
доверчивы и менее осведомлены о 
подобных схемах.

Они могут приходить домой к 
пенсионерам, рассказывая истории 
о тяжелой судьбе или болезни и 
прося садака. Родственникам стоит 
предупреждать своих близких о воз-
можных рисках и обманах.


